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本报讯 为吸取重大道
路交通事故教训，加强道路交
通安全管理，市交警支队根据
省、市政府要求，从去年 6 月
底开始至12月31日，在全市
开展了为期 6 个月的道路交
通安全大排查大管控大整治
行动，先后查处酒驾、客车超
员、货车超载违法行为 2728
起，机动车涉牌涉证 12642
起，有效遏制了重特大交通事
故的发生。

去年 6 月 26 日，市交警
支队下发了《邵阳市道路交
通安全大排查大管控大整治
工作方案》，6 月 29 日，全市
开展大排查大管控大整治集
中行动，当天共查处酒驾违
法行为 153 起，客车超员 13
起，危爆物品运输车严重交
通违法2起，在全市掀起了整
治新高潮。与此同时，各县
（市）区交警大队联合相关部

门上门执法，先后检查两客
一危”企业 529 家，排查挂靠
车辆 1130 辆，排查安全隐
患车辆10390辆，排查问题驾
驶人 8643 人，集中约谈违法
突出的企业 30 家，敦促企业
落实主体责任。全市交警还
大力开展临水、临崖、临谷等
危险路段排查，共排查出道
路交通安全隐患363处，建立
台账推动当地政府整改。同
时，各交警大队以五类重点
车辆为重点，依托临时执勤
点、高速公路互通，成立执法
小分队，加大路面管控力。
据统计，去年6月至12月，全
市交警累计出动警力 53056
人次，警车 10971 台次，查处
各 类 交 通 违 法 行 为 685642
起，其中客车超员 490 起，货
车超载1268起，酒后驾驶970
起，涉牌涉证12642起。

（伍先安）

公安交警:
道路安全整治成效显著

本报讯 1月10日，全市
禁毒协会工作会议召开。会
议总结了 2016 年工作成绩，
确定2017年重点抓好五项工
作，老领导郎湘西、胡忠威、尹
文武出席会议。

全市禁毒协会要抓好的
五项工作是：各协会深入开展
毒品预防教育进学校、进社
区、进企业、进农村、进家庭、
进场所“六进”活动，协助各级
教育行政主管部门，在小学五
年级以上各类学校普遍建立
学校、家庭、社区毒品预防教
育相衔接机制和学校禁毒工
作考核奖励问责机制；参与社
区戒毒社区康复人员的帮教
帮扶工作，帮助社区戒毒社区

康复人员投亲靠友、自主择业
解决就业问题，使他们增强改
过自新、重新做人的信心和决
心；围绕同级党委、政府、禁毒
委确定的禁毒工作重点，根据
禁毒工作社会化的难点进行
调查研究，发挥参谋作用；县、
乡两级禁毒协会（分会）按照

“新邵会议”的要求，在今年上
半年把村（含社区）级会员小
组全部建好，使协会组织网络
横向到边，纵向到底，打通基
层禁毒工作“最后一公里”；各
协会牵线搭桥，动员人大代
表、政协委员和有爱心、有一
定实力的企业人士参与禁毒
公益事业。

（尹继红）

禁毒协会：重点抓好五项工作

本报讯 1月12日，城步
公安消防大队对县域百余名
乡镇辅警进行消防法律法规
和消防知识培训， 以提高辖
区乡镇派出所辅警的消防安
全意识，进一步推进今冬明春
火灾防控工作。

此次培训按照集中授课
和现场实践模式开展。在集
中授课中，县消防大队监督员

以《公安派出所消防工作手
册》为基础，讲解了公安派出
所消防监督职责及检查要点、
常用消防法律法规、消防基础
知识等方面内容。现场实践
中，则对消防水源、消火栓、灭
火器等进行了讲解示范。通
过培训，提高了辅警防火灭火
能力及应对初期火灾的应急
处置能力。（马剑敏 张宏艳）

城步辅警：集中学习消防知识

本报讯 1月12日，邵东
法院依法对拒不履行法院生
效判决确定义务的老赖曾某，
作出司法拘留十五天的决定，
并于当日将其押往邵东看守
所。

刘某兄弟于2013年初共
同在家建房，并将该房屋承包
给曾某施工，唐某受雇于曾某
从事砌墙工作，因工地未设安
全防护措施，唐某砌墙时失足
踩空从二楼摔下受伤。协商
赔偿未果后，唐某将刘某兄
弟、曾某起诉至邵东法院，经
审理，邵东法院依法判决刘某
兄弟共同赔偿唐某 17336.4
元；曾某赔偿58589.64元。

判决生效后，刘某兄弟履
行了赔偿义务，但曾某拒赔。
在唐某申请强制执行后，该院
执行局依法向被执行人曾某
送达了执行通知书、报告财产

令，查询了其银行存款、房产、
车辆等财产，但均未发现有可
供执行的财产，并将曾某纳入
了失信被执行人黑名单进行
惩戒，之后该院干警多次联系
找寻曾某，但曾某均置之不
理，避而不见，并玩起了“躲猫
猫”。

1月12日，经过执行法官
多次“围追堵截”，终在曾某家
中将其“逮住”，并对其进行了
搜查。面对执行法官的再三
询问，曾某承认其一直在外承
包工程，每年收入 15 万元左
右，并欠他人一些借款，但曾
某表示宁愿先还他人的欠款
也不肯履行法院生效判决确
定的义务。鉴于曾某规避执
行行为，邵东法院依法对曾某
作出司法拘留十五天的决
定。

（李青梅 黄奇）

邵东法院：司法拘留老赖15天

威武的独角兽矗立在法院大门口，那是
司法公平正义的象征。邵阳法院通过推行
司法公开，严格科学管理，坚持不懈自律，把
独角兽公平正义的形象不仅深深烙印在全
院干警的心里，也深深扎根在人民群众的心
中。近年来，邵阳中院司法绩效连续四年被
省高院评为先进单位、全国司法公开示范法
院，人民群众满意度显著提高。

公开透明，让公平正义看得见

“墙内审理，墙外开播；裁判文书晒在
网上，让公众尽情浏览；执行拍卖全程公
开，一览无余。”邵阳法院多年来持续不断
地推进阳光司法，让司法活动全方位地展
现在社会公众的面前。

朱某因一起合同纠纷到法院提起诉
讼，让他切身感受到了司法公开的力度，

“从案件受理开始到庭审、执行各个环节都
全程公开透明，在案件受理阶段，由电脑随
机分配案子到主审法官，排除了当事人选
法官或者法官选案子的可能，整个庭审过
程允许公众旁听并通过网络视频进行直
播，最后裁判文书还可以在线上下载，执行
工作亦在网上进行。”朱某说，“看到法院的
一切司法活动就在我的眼皮底下进行，心
里就踏实了。”

让老百姓眼见为实，正是邵阳法院开
展阳光司法的初衷。近年来，邵阳两级法
院文书上网率接近100%，全市法院共上网
公布裁判文书 66118 份，其中中院公布

9375 份。全市法院开展庭审网络图文直
播439场次、视频直播52场次，执行拍卖活
动基本实现了网络化，让司法活动真正晒
在了阳光下。

严格制度，扎紧司法公正的篱笆

“制度不严，则行为失范；行为失范，则
公正无望。”规范司法行为，扎紧制度的篱
笆，邵阳法院从未松懈。

合议庭是把紧办案质量，保障司法公
平正义的重要关口，邵阳两级法院采取措
施发扬司法民主，全面落实人民陪审员倍
增计划，出台了《关于建立人民陪审员退出
机制的暂行规定》，督促人民陪审员尽心履
职 ，全 市 法 院 人 民 陪 审 员 参 审 率 达
81.80％，合议庭的裁判能力和水平不断提
高，确保了司法裁判的公正性和合理性。

面对疑难复杂等合议庭难以决断的案
件，审判委员会发挥着指导把关，维护和保
障司法公平正义的重要职能。邵阳法院建
立健全《审判委员会工作规则》，突出主责
主业，强化统一裁判标准，有效地提高了司
法维护和保障社会公平正义的能力。

为防止干扰，影响司法裁判的公正性，
邵阳法院严格贯彻落实《领导干部干预司
法活动、插手具体案件处理的记录、通报和
责任追究规定》、《司法机关内部人员过问
案件的记录和责任追究规定》和《保护司法
人员依法履行法定职责规定》，实现审判执
行活动全程留痕，对数名违纪违法干警依

法予以惩处，保障了司法活动的正常运行，
促进了司法的公平正义。

加强自律，让正义扎根干警心中

“公平正义对于法官来说，只是为满足
公众的需要是不够的，应当成为他们内心
的信仰和追求。”邵阳中院党组书记、院长
尹南飞始终要求干警加强自律和修养，并
且以身作则率先示范，让公平正义的种子
在干警心中生根发芽。

朱红伟法官在主审一起抢劫案时，被
告人的辩护人卢某为影响案件的审理，多
次找到朱红伟表示要送礼和吃请，均被朱
红伟严词拒绝，于是卢某遂到朱红伟家中，
正巧朱红伟和爱人外出办事 ，便给其尚
在读小学的女儿塞了一个 3000 元的红
包 。朱红伟得知情况后将红包原封不动
地交给了纪检监察部门。“正义是无价的，
岂可用金钱来亵渎。”朱红伟法官如是说。

为大家舍小家是邵阳法院人追求公平
正义的又一个见证。2015 年 5 月份的一
天，法官彭国强正在进行一桩棘手二审上
诉案件的开庭审理工作。其妻子从隆回打
来电话，一岁多的女儿因误食毒性蘑菇导
致食物中毒送到医院抢救，危急万分，彭国
强内心心急如焚，但案件审理正在关键时
刻，不容有丝毫分心。彭国强强压内心的
不安和焦虑，坚持把案子按照法定程序审
理完成后才直奔医院。

“公平正义的底线不可破，法官的良知
不能忘。”正是邵阳法院人心中始终恪守这
一条红线，他们把对司法公平正义的追求
作为了自己终生的信仰和追求，从而在群
众心中树立起了一座公平正义的丰碑。

在群众心中树起正义的丰碑
——邵阳市中级人民法院系列报道之三

通讯员 周盖雄 陈凌云 李丹枝 记者 曾旭辉

决策：高屋建瓴构建战略蓝图

省委书记杜家毫在省委政法委调研时
指出，“公安工作要围绕中心服务大局，在
维护稳定、化解矛盾纠纷、完善治安防控体
系、促进公正执法等方面积极作为，着力打
造一支正规化、职业化、专业化的铁军”。
省委常委、省委政法委书记、省公安厅长黄
关春强调要健全社会治安防控体系，要在
巩固发展“六位一体”武装联勤巡逻、完善

“四门落锁”计划、建立完善省市县“三级防
控圈”基础上，全力构建立体化的社会治安
防控体系，扎实推进警务战略前移。

对此，市委、市人大、市政府、市政协领
导深入公安一线对邵阳公安基层基础工作
进行了广泛深入的调研，市委书记龚文密、
市长刘事青分别组织召开市委常委会、市政
府常务会议深入研究，以准确的前瞻性、空
前的大局观明晰了构建我市社会治安防控
体系的建设思路，及时提出了“市县公安消
防大建设三年行动”的宏伟目标。决定在前
期做好社区警务的基础上，把警力推行到全
市农村，以农村基层派出所为依托，全面推

行农村“一村一辅警”战略。2016年8月31
日，我市召开县区市委书记工作调度会，会
议明确指出推行“一村一辅警”战略是切实
加强社会治安防控体系建设的重大举措，是
推进警力前移、加强公安基层基础工作的必
要手段，各级党委政府、公安机关务必高度
重视，抓紧抓实抓出成效，要把“一村一辅
警”打造成人无我有、人有我优的优秀品牌。

我市出台了加强公安消防基层基础工
作五条措施，决定从2016年起，在三年内由
市、县两级财政投入资金11亿元，完成“一村
一辅警”建设、视频监控系统、治安卡口建
设、三实信息采集、信息化建设、规范化派出
所建设、消防基础设施建设。明确要求“一
村一辅警”建设必须在年内完成，其他各项
工作按三年计划开展。明确了各县市区党
政负责人、市直有关单位主要负责人为第一
责任人，并将“一村一辅警”工作作为2016年
县市区重点工作纳入年度考核绩效考评。

副市长、市公安局党委书记、局长谭学
军多次到县市区调研指导，多次组织召开
专门工作部署会和调度会，及时和县市区
主要领导沟通协调，跟进督办各项建设的

进程。在市委市政府强力推动下，各县市
区委、政府高度重视，多次召开常委会（常
务会）专题研究，并根据本地实际情况出台
了落实市有关精神的具体措施，成立了县
市区委常委任指挥长，副县（市区）长、公安
局长任副指挥长的指挥部，从财政、编制、
国土、规划、公安等部门抽调人员成立了专
门班子抓落实。在建设资金方面，各地除
了不折不扣地落实市里要求，还根据本地
实际额外增加投入资金、扩大了建设项目。

为摸索“一村一辅警”工作经验，市公
安局去年4月份开始在武冈市开展试点，
期间，组成联合工作组进驻武冈进行指
导。经过3个多月的试点，时机成熟、探索
出一套行之有效的机制后，去年7月18日，
邵阳市委政法委、市公安局在武冈市召开

“一村一辅警”工作站建设现场推进会，全
面铺开“一村一辅警”工作，确保在年底以
前全面完成“一村一辅警”工作任务，真正
实现“五好”目标。

村 警 一 夜 满 山 乡
——邵阳市构建警力前移“一村一辅警”战略纪实之二

通讯员 肖亦新 潘帅成 记者 曾旭辉

投稿邮箱：zxhuihui@sina.com

金 盾 之 光金 盾 之 光

天天 平平

1 月 13 日，

全市春运工作正

式启动。为强化

客运车辆安全管

理，全市交警部

门通过进企业宣

讲安全知识，上

路面开展安全检

查，不断从源头

夯实客运车辆春

运管理。图为近

日市交警支队双

清大队民警对过

往车辆进行安全

检查。

伍先安 摄


